
ATA DA 213ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 
LOCAL: Sala de Reuniões do CES Conselheiro Osvaldo de Oliveira Maciel 1 

Rua Esteves Júnior, 160 - 8º Andar – Centro – Florianópolis/SC. 2 

 3 

DATA: 02/03/2016 4 

 5 

HORÁRIO: 14:00 horas 6 

 7 

PRESENTES 8 

CONSELHEIROS TITULARES 9 
Alessandra Tagliari Caetano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústria e Agricultura) 10 

Aline Gunsett (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 11 
André Mendes Arent (Associações Profissionais Área da Saúde) 12 

Bernard Van de Meene (Ass. de Aposentados e da Terceira Idade) 13 

Braz Vieira (FEHOESC) 14 

Canísio Isidoro Winkelmann (AHESC) 15 
Cleia Clemente Aparecida Giosole (Ass. Moradores) 16 
Daniele Soares (Trabalhadores Rurais) 17 

Elsita Thorstenberger Andrade (Organizações Religiosas) 18 

Helga Regina Bresciani (Conselhos Regionais Área da Saúde)  19 

Hilário Dalmann (FEHOSC) 20 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 21 
Juliana Franco (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 22 
Lucia Regina Gomes Mattos Schultz (SES) 23 

Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 24 

Maria Conceição dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 25 
Mário José Bastos (SES) 26 
Maury José da Luz Maciel (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 27 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 28 
Rita de Cássia Maraschin da Silva (Trabalhadores Rurais) 29 
Rui Martins Iwersen (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 30 
Sônia Teresinha Bodanese (COSEMS) 31 
Xênio Marques Kremer (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 32 

 33 
CONSELHEIROS SUPLENTES 34 
Ieda Bernardina Valgas Ladewig (Trabalhadores Urbanos) 35 
Maria da Graça Barcelos Castilho (Organizações Religiosas) 36 
Valmir Braz de Souza (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 37 
 38 
JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA 39 
Clóvis Thadeu Rabello Improta (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 40 
Deyse Maria Rossignholo Rodrigues (MS) 41 
Francine Iagher (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústria e Agricultura) 42 
Karina Cardoso Gulbis Zimermann (Associações Profissionais Área da Saúde) 43 
 44 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 45 
 A 213ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min, 46 
sob a coordenação do Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, com a presença dos 47 
Conselheiros acima nominados. 48 

 49 
DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 50 



CI Nº 128/2016/GESOS, a qual solicita a indicação de membros (titular e suplente) para 51 

compor a CAF (Comissão de Avaliação e Fiscalização);  52 

CI Nº 117/2016/Gerência de Convênios, a qual encaminha, em anexo, o Ofício Gabs Nº 53 

00105/2016, o qual solicita prorrogação do prazo de vigência do Convênio Federal Nº 54 

773464/2012; 55 

Ofício Nº 019/SEG/FETAESC, o qual indica os nomes de Agnes Margareth Schipanski 56 

Weiwanko (titular) e Daniele Soares Almeida (suplente) como novos representantes junto ao 57 

CES;  58 

CI Nº 129/2016/GEAUD, a qual encaminha, em anexo, o Relatório da GEAUD/DIPA, 59 

referente ao mês janeiro de 2016; 60 

Ofício N° 00105/2016/SES/SC/GAB, o qual comunica a solicitação da prorrogação até 61 

14/03/2017 do Convênio n° 773464/2012, referente ao Processo n° 25000.116763/2012-44;  62 

Ofício Nº 0083/2016/MS/SEAUD/SC, o qual encaminha cópias dos Relatórios Final das 63 

Auditorias n°s 15565 e 15687; 64 

Pedido de diligência ao Projeto de Lei n°0401.3/2015. 65 

  66 

 Com relação ao pedido de diligência ao Projeto de Lei n°0401.3/2015, que dispõe 67 

sobre as informações básicas comuns às cadernetas de Saúde da Criança, o Conselho 68 
deliberou por encaminhar o referido Projeto de lei à Comissão de Vigilância em Saúde do 69 
CES. 70 
  71 
ITEM I – PROGRAMAÇÃO ANUAL DE SAÚDE 72 
 O Gerente de Planejamento da SES, Diogo Demarchi Silva, apresentou ao Conselho a 73 

Programação Anual de Saúde/2016, com as alterações debatidas e propostas pelos 74 

conselheiros na última sessão. 75 

 Após a apresentação, o Conselheiro André Mendes Arent questionou sobre a criação 76 

do cargo de consultor jurídico da SES. Segundo ele, o cargo deve ser de Procurador do 77 

Estado, que já existe, e disponibilizado à SES pela Procuradoria Geral do Estado. Quanto ao 78 

vocacionamento dos hospitais, o Conselheiro ressaltou que há que ficar claro o não prejuízo 79 

do acesso dos usuários. 80 

 A Conselheira Helga Bresciani disse que, quanto à elaboração do Plano de 81 

Enfrentamento da Sífilis Congênita, não existe ação para esse ano, pois a meta é elaborar um 82 

plano. Em relação a elaborar documento solicitando ao setor de Gestão de Pessoas reposição 83 

de servidores, conforme necessidades levantadas nos locais de trabalho, a Conselheira 84 

ponderou que elaborar um documento não significa que os servidores serão repostos. Sugeriu 85 
que seja feito concurso para todas as áreas da SES. Quanto às ações de fortalecimento do 86 
Controle Social, a Conselheira enfatizou que a SES tem que atender as recomendações e 87 
deliberações do Conselho. 88 
 Segundo a Conselheira Juliana Franco, onde aparece reposição de servidores, nunca 89 

está escrito “por abertura de concurso público”. Ressaltou que isso deve estar contemplado na 90 

Programação.   91 

 O Conselheiro Braz Vieira falou sobre o vocacionamento dos hospitais e dos hospitais 92 

de pequeno porte. Ressaltou que é necessário que se construa uma Política Hospitalar no 93 
Estado. 94 
 A Conselheira Vice-Presidente Cléia Aparecida Clemente Giosole falou em relação ao 95 
Controle Social. Disse que, além da realização das prestações de contas quadrimestrais na 96 
ALESC, conforme está na Programação Anual, que conste, também, na Programação, a 97 
Prestação de Contas no CES. Ressaltou que há que se pensar em uma ação para que as 98 
recomendações e deliberações do Pleno do CES sejam efetivadas. Sugeriu, e o Pleno acatou, 99 
que seja apresentado ao Pleno um documento que sintetize isso e que seja encaminhado ao 100 
Executivo. A Vice-Presidente enfatizou que seja feito, em parceria com a SES, o 101 
planejamento das ações do Conselho. 102 



 O Gerente de Planejamento da SES, Diogo Demarchi Silva, explicou o histórico das 103 

apresentações das prestações de contas na ALESC e no Conselho. Agradeceu a contribuição 104 

do CES na Programação Anual de Saúde e disse que as sugestões e encaminhamentos serão 105 

acatados pela SES. 106 

 Após o debate, o Presidente Jorge Cobra submeteu à aprovação do CES a 107 

Programação Anual de Saúde – SES/2016, com as alterações propostas pelo Conselho. 108 

 A Programação Anual de Saúde – SES/2016 foi aprovada por unanimidade. 109 

 110 

ITEM II – PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 2º QUADRIMESTRE/2015 111 
 Antes da apresentação, a Conselheira Helga Bresciani classificou como muito difícil o 112 

entendimento da prestação de contas. Pediu que fosse explicado em que momento aparece os 113 

recursos para as organizações sociais. 114 

 A Conselheira Juliana Franco disse que assistiu a apresentação Prestação de Contas do 115 

2ª Quadrimestre/2015 na ALESC e, também, considerou difícil acompanhar a Prestação de 116 

Contas no formato em que ela tem sido apresentada.  117 

 O Gerente de Planejamento da SES, Diogo Demarchi Silva, explicou que esse modelo 118 

de apresentação foi debatido com assessores da Comissão de Saúde da ALESC e baseado na 119 

legislação, mas que pode ser revisto. 120 
O Gerente de Planejamento da SES, Diogo Demarchi Silva, apresentou ao Conselho a 121 

Prestação de Contas do 2ª Quadrimestre/2015, previamente encaminhada aos conselheiros. 122 

O Conselheiro Braz Vieira parabenizou o Gerente pela a apresentação e ponderou que 123 

as metas devam vir com comparativos para se ter uma ideia da evolução das ações. 124 

A Conselheira Helga Bresciani disse que os conselheiros precisam ser informados do 125 

porquê do não cumprimento de algumas metas e para onde foram os recursos que estavam 126 
previstos. 127 

A Conselheira Maria Conceição dos Santos disse que a apresentação na ALESC foi 128 

mais demorada, na qual pode perceber que várias metas estavam zeradas. Ressaltou que tem 129 

de haver uma justificativa para as metas não alcançadas. 130 
Após os debates e questionamentos foi constatada a falta de quórum, e às 16h45m a 131 

Presidência da sessão deu-a por encerrada, da qual a Secretaria do CES/SC lavrou a presente 132 

Ata. 133 

                                       Florianópolis, 02 de março de 2016. 134 


